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    PPRREESSSSEE  NNAATTIIOONNAALLEE

  PPoolliittiiqquuee

OOUUVVEERRTTUURREE  DDUU  SSOOMMMMEETT  CCHHIINNEE--AAFFRRIIQQUUEE,,  HHIIEERR  ::  AALLAASSSSAANNEE  OOUUAATTTTAARRAA  ÉÉLLEEVVÉÉ  AAUU
RRAANNGG  DDEE  PPRROOFFEESSSSEEUURR  HHOONNOORRAAIIRREE  EENN  CCHHIINNEE

Le sommet sino-africain a ouvert ses portes, hier, mercredi 04 septembre 2024, à Beijing, en présence de
plus de 50 personnalités africaines, dont le Vice-président de la Côte d’Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, et du
Secrétaire général de l’ONU, Antonio Guterres. Représentant le Chef de l´État, Alassane Ouattara, le Vice-
président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a reçu en son nom une distinction honori�que de la
part des autorités chinoises, élevant le Chef de l´État ivoirien au rang de Professeur honoraire. Lors de la
cérémonie,  l´ancien  gouverneur  de  la  BCEAO a  exprimé la  gratitude  de  la  Côte  d´Ivoire,  soulignant  l
´honneur fait à son pays par cette reconnaissance.

SSOOMMMMEETT  SSUURR  LLEE  FFOORRUUMM  PPOOUURR  LLAA  CCOOOOPPÉÉRRAATTIIOONN  AAFFRRIIQQUUEE--CCHHIINNEE  DDEE  BBEEIIJJIINNGG  ::
CCOOUURRSS  MMAAGGIISSTTRRAALL  DDEE  TTIIÉÉMMOOKKOO  MMEEYYLLIIEETT  KKOONNÉÉ  SSUURR  LLEESS  ÉÉCCHHAANNGGEESS  HHUUMMAAIINNSS  EETT
CCUULLTTUURREELLSS  DDAANNSS  LLAA  CCOOOOPPÉÉRRAATTIIOONN  SSIINNOO--AAFFRRIICCAAIINNEE

Le Vice-président de la République, Tiémoko Meyliet Koné, a participé, ce mercredi 4 septembre 2024, à
Beijing, à l’ouverture o�cielle du Forum économique bilatéral Côte d’Ivoire-Chine, dans le cadre du 4e
Sommet du Forum sur la Coopération Sino-Africaine (FOCAC 2024).  À cette occasion,  il  a également
animé une conférence,  un véritable cours magistral,  à  l´Université de la Communication de Chine.  La
conférence, placée sous le thème « Les échanges humains et culturels dans la coopération sino-africaine
», s’est tenue devant un large auditoire composé d´universitaires et d´étudiants. Le Vice-Président ivoirien
a retracé l’évolution historique des relations entre la Chine et l’Afrique, remontant aux premières traces de
ces échanges avant le 15e siècle. Il a par ailleurs dressé le bilan de la coopération entre la Chine et la Côte
d´Ivoire.

99EE  SSOOMMMMEETT  CCHHIINNEE--AAFFRRIIQQUUEE  ::  TTIIÉÉMMOOKKOO  MMEEYYLLIIEETT  LLAANNCCEE  UUNN  AAPPPPEELL  AAUUXX  HHOOMMMMEESS
DD’’AAFFFFAAIIRREESS  CCHHIINNOOIISS

En visite de travail en marge du 4e sommet du Forum sur la coopération sino-Africaine (FOCAC) à Beijing
(Chine), le 04 septembre 2024, le Vice-président, Tiémoko Meyliet Koné, a lancé un appel à toutes les
entreprises  chinoises,  pour  saisir  les  opportunités  d’investissements  offertes  par  la  Côte  d’Ivoire.  «
Aujourd´hui, la Chine est non seulement l´un des principaux partenaires commerciaux de la Côte d´Ivoire,
mais également un acteur clé de son développement économique », a-t-il reconnu, avant d’ajouter : « Je
lance un appel à toutes les entreprises chinoises, pour saisir les opportunités d’investissements offertes
par la Côte d’Ivoire. »

EENN  VVIISSIITTEE  OOFFFFIICCIIEELLLLEE  AAUU  GGAABBOONN  ::  AAKKAA  AAOOUUÉÉLLÉÉ  PPAARRTTAAGGEE  LL’’EEXXPPÉÉRRIIEENNCCEE



IIVVOOIIRRIIEENNNNEE

Invité spécial du Dr Séraphin Moundounga, président du Conseil économique, social et environnemental
(CESE) du Gabon, Dr Eugène Aka Aouélé, président du Conseil économique, social, environnemental et
culturel  (CESEC)  de Côte d´Ivoire,  est,  depuis  le  mardi  3  septembre 2024,  au Gabon.  Il  a  assisté  à  l
´ouverture solennelle de la 2e session ordinaire du CESE gabonais. Le président du CESEC a exposé sur le
rôle et la mission du CESEC. Il expliqué son évolution pour intégrer les dimensions environnementales et
culturelles, faisant du CESEC un acteur clé du développement socio-économique ivoirien. « Aujourd’hui,
notre Institution a substantiellement évolué pour s’adapter et répondre aux exigences et dé�s de notre
époque », a-t-il a�rmé, partageant ainsi l’expérience ivoirienne.

AAPPRRÈÈSS  UUNN  MMOOIISS  DDEE  VVAACCAANNCCEESS  ::  LLEE  GGOOUUVVEERRNNEEMMEENNTT  RREEPPRREENNDD  LLEE  SSEERRVVIICCEE,,  DDÈÈSS
AAUUJJOOUURRDD´́HHUUII

Après de longs mois de durs labeurs au service du pays, le Gouvernement, avec à sa tête le Président de
la République, Alassane Ouattara, s´était accordé un mois de répit bien mérité. Au terme de ces vacances,
le  travail  gouvernemental  reprend  dès  aujourd’hui,  jeudi  05  septembre.  Cette  reprise  du  travail
gouvernemental  sera  marquée  par  un  Conseil  des  ministres  présidé  par  le  Chef  de  l´État,  au  Palais
présidentiel sis à Abidjan-Plateau. L´ordre du jour de ce Conseil va s’articuler autour des dossiers les plus
importants qui se sont certainement accumulés depuis la dernière rencontre du Gouvernement.

CCOOOOPPÉÉRRAATTIIOONN  AATTLLAANNTTIIQQUUEE  ::  LLEESS  ÉÉTTAATTSS--UUNNIISS  PPRRÊÊTTSS  ÀÀ  AACCCCOOMMPPAAGGNNEERR  LLAA  CCÔÔTTEE
DD’’IIVVOOIIRREE

Les États-Unis d´Amérique veulent accompagner la Côte d´Ivoire sur le chemin de la sécurité alimentaire.
C´est dans ce cadre que l’ambassadeur,  coordonnatrice principale du Partenariat pour la Coopération
Atlantique au département américain, Mme Jessye Lapenn, accompagnée de l’ambassadeur des États-
Unis  en  Côte  d´Ivoire,  Jessica  Davis,  a  échangé,  hier,  mercredi  04  septembre  2024,  avec  le  ministre
délégué à l’Intégration africaine et  aux Ivoiriens de l´extérieur,  Ouattara Wautabouna. «  C´est toujours
important pour nous d’accompagner la Côte d´Ivoire. Car, nous avons une amitié très forte avec ce pays »,
a fait savoir la diplomate américaine.

  EEccoonnoommiiee

CCOOOOPPÉÉRRAATTIIOONN  BBIILLAATTÉÉRRAALLEE  ::  NNIIAALLÉÉ  KKAABBAA  SSAALLUUEE  LLAA  CCOOLLLLAABBOORRAATTIIOONN  SSIINNOO--
IIVVOOIIRRIIEENNNNEE

Dans un document émanant du Ministère de l’Économie, du Plan et du Développement, dont copie nous
est parvenue, le mercredi 4 septembre 2024, la titulaire de ce département ministériel, Nialé Kaba, établit
un bilan économique des relations entre la Côte d’Ivoire et la Chine. « Les échanges bilatéraux entre la
Côte d’Ivoire et la Chine ont plus que doublé en moins de dix ans, passant d’environ 900 milliards de FCFA
en 2012 à plus de 2 000 milliards de FCFA en 2023, faisant de la Chine un de nos principaux partenaires.
Ce  bilan  s’inscrit  dans  le  cadre  global  du  dynamisme de  l’économie  ivoirienne,  avec  une  croissance
moyenne de 8,1% sur la période 2012-2019, une résilience aux chocs de la pandémie Covid-19 et de la
crise russo-ukrainienne, et une croissance estimée à 6,6% en moyenne sur la période 2021-2023 », écrit la
ministre.

FFOOCCAACC  22002244  //  CCOOMMMMEERRCCEE,,  IINNVVEESSTTIISSSSEEMMEENNTTSS,,  TTRRAANNSSFFEERRTT  DDEE  TTEECCHHNNOOLLOOGGIIEESS......::
LLAA  CCOOOOPPÉÉRRAATTIIOONN  CCHHIINNEE  ––  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  EENN  CCHHIIFFFFRREESS



Les relations entre la Côte d’Ivoire et la Chine sont au beau �xe. En témoigne la dynamique des échanges
en forte croissance. Ainsi, les échanges bilatéraux entre la Côte d’Ivoire et la Chine ont plus que doublé en
moins de dix ans, passant d’environ 900 milliards de FCFA (1 514,4 millions de dollars US) en 2012 à plus
de 2 000 milliards de FCFA (3 365,8 millions de dollars US) en 2023, faisant de la Chine, le 1er fournisseur
et 7e client de la Côte d’Ivoire en 2023. La Chine, c’est aussi une présence en Côte d’Ivoire à travers des
investissements massifs dans des grands projets d’infrastructures et dans la marche du pays vers un
économie fortement industrialisée. Ces dix dernières années, ce sont plus de 2 500 milliards de FCFA que
ce partenaire a investi dans les infrastructures en Côte d’Ivoire.

FFOORRUUMM  ÉÉCCOONNOOMMIIQQUUEE  IINNDDOONNÉÉSSIIEE--AAFFRRIIQQUUEE  ((FFAAII  22002244))  ::  SSIIDDII  TTOOUURRÉÉ  ««  VVEENNDD  »»  LLAA
DDEESSTTIINNAATTIIOONN  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  AAUUXX  IINNVVEESSTTIISSSSEEUURRSS

Le  ministre  des  Ressources  animales  et  halieutiques,  Sidi  Tiémoko  Touré,  a  conduit,  du  1er  au  3
septembre 2024, à Bali, une forte délégation ivoirienne à l’occasion de la 2e édition du Forum Indonésie-
Afrique (FAI). Le Forum qui a pour thème « L’esprit de Bandung pour l’Agenda 2063 de l’Afrique », a permis
de mettre en évidence les valeurs et principes communs qui jetteront les bases solides d’une relation
solide, inclusive, égale et durable entre l’Indonésie et l’Afrique. Au cours de la cérémonie d´ouverture, le
ministre Sidi Touré a prononcé une allocution au nom du Chef de l’État, sur l´importance de telles assises,
la nécessité de la coopération sud-sud et le devoir de plus de solidarité dans les relations bilatérales et
multilatérales face aux enjeux majeurs de notre humanité. L’opportunité pour l’émissaire du Gouvernement
de rappeler que la Côte d’Ivoire demeure un pays hospitalier et ouvert aux investisseurs du monde.

LLUUTTTTEE  CCOONNTTRREE  LLEE  BBLLAANNCCHHIIMMEENNTT  DDEE  CCAAPPIITTAAUUXX  EETT  LLEE  FFIINNAANNCCEEMMEENNTT  DDUU
TTEERRRROORRIISSMMEE  ::  AADDAAMMAA  CCOOUULLIIBBAALLYY  PPRRÉÉSSEENNTTEE  LLEE  DDIISSPPOOSSIITTIIFF  DDEE  LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  ÀÀ
BBRRUUXXEELLLLEESS

Une délégation ivoirienne conduite par le ministre des Finances et du Budget, Adama Coulibaly, a séjourné
à Bruxelles dans le cadre de la réunion du Groupe conjoint Afrique sur le rapport post-évaluation mutuelle
du dispositif de Lutte contre le blanchiment de capitaux et le �nancement du terrorisme (LBC/FT) de la
Côte d’Ivoire, dite « réunion en face à face ». En marge de cette réunion, dont le but était d’échanger sur les
performances du pays en matière de LBC/FT, la délégation ivoirienne a été reçue en audience, le lundi 2
septembre 2024, par John Berrigan, Directeur général de la Stabilité �nancière, des Services �nanciers et
de l’Union des marchés des capitaux (FISMA) de la Commission européenne. Adama Coulibaly a,  à l
´occasion, présenté le dispositif de la Côte d’Ivoire contre le blanchiment de capitaux et le �nancement du
terrorisme.

  SSoocciiééttéé

SSÉÉCCUURRIITTÉÉ  DDEESS  BBIIEENNSS  EETT  DDEESS  PPEERRSSOONNNNEESS  ::  885500  NNOOUUVVEEAAUUXX  OOFFFFIICCIIEERRSS  EETT
CCOOMMMMIISSSSAAIIRREESS  DDAANNSS  LLEESS  RRAANNGGSS  DDEE  LLAA  PPOOLLIICCEE  NNAATTIIOONNAALLEE

L’effectif  de  la  police  nationale  enregistre,  depuis  hier,  mercredi  04  septembre  2024,  l’arrivée  de  850
nouveaux o�ciers et commissaires. Après des mois de formation, ils ont été jugés aptes à exercer. A
l’École de police d’Abidjan, ils ont reçu leurs épaulettes de commissaires et o�ciers stagiaires de police.
Ils sont issus des concours professionnels spéciaux session 2023. Par ailleurs, les élèves commissaires
et o�ciers de police de la promotion 2022-2024 des écoles de police d’Abidjan et de Korhogo ont reçu par
la même occasion leur baptême. C’était  en présence de Kobenan Kouassi Adjoumani,  ministre d’État,
ministre de l’Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, parrain de la cérémonie, et
du général Vagondo Diomandé, ministre de l’Intérieur et de la Sécurité.



RREENNTTRRÉÉEE  SSCCOOLLAAIIRREE  22002244--22002255  ::  DDEESS  MMAANNUUEELLSS  EESSSSEENNTTIIEELLSS  SSEERROONNTT  PPRRÊÊTTÉÉSS  AAUUXX
ÉÉLLÈÈVVEESS  ÀÀ  1100  000000  FFCCFFAA

Le Ministère de l’Éducation nationale et  de l’Alphabétisation,  à travers la Bourse nationale du manuel
scolaire (BONAMAS), a procédé à la cérémonie de lancement de la phase d’extension du dispositif de
prêt-scolaire de manuels scolaires, dans le premier cycle de l’enseignement secondaire public et privé, le
mercredi 4 septembre 2024, à la Direction des examens et concours (DECO) à Abidjan-Plateau. Le projet
est un mécanisme de prêt de manuels scolaires au pro�t  des élèves du premier cycle du secondaire
public et privé. « C’est un dispositif de prêt-location de manuels scolaires. Les élèves s’inscrivent en ligne
moyennant le versement d’un forfait de 10 000 FCFA. Ce qui leur permet de béné�cier de huit manuels
pour l’année scolaire en cours », a expliqué Dr Ouattara Drissa, directeur par intérim à la Direction de la
Pédagogique et de la Formation continue (DPFC).

CCOONNFFÉÉRREENNCCEE  CCOONNTTIINNEENNTTAALLEE  SSUURR  LLAA  JJUUSSTTIICCEE  CCLLIIMMAATTIIQQUUEE  ::  LLEE  MMIINNIISSTTÈÈRREE  DDEE
LL’’EENNVVIIRROONNNNEEMMEENNTT  MMEETT  LLEESS  JJOOUURRNNAALLIISSTTEESS  IIVVOOIIRRIIEENNSS  EENN  MMIISSSSIIOONN

Le Ministère ivoirien de l’Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique a mis
les journalistes ivoiriens en mission dans la lutte pour la « Justice climatique ». C´était le mercredi 4
septembre 2024, au cours de la Conférence continentale qui s’est tenue à Abidjan-Plateau. Représentant
le ministre de tutelle, Jacques Assahoré Konan, Alex La Gaud n’a pas manqué de saluer cette initiative
organisée par la Fédération africaine des journalistes (FAJ), en collaboration avec l’Union nationale des
journalistes de Côte d’Ivoire (UNJCI). Car, selon lui, ce sont les médias, les journalistes qui doivent jouer le
rôle dans l’instauration de cette justice climatique.

AABBOOIISSSSOO  ::  PPLLUUSS  DDEE  66000000  JJEEUUNNEESS  BBÉÉNNÉÉFFIICCIIEENNTT  DDEESS  PPRROOGGRRAAMMMMEESS  DDUU  MMIINNIISSTTÈÈRREE
DDEE  LLAA  JJEEUUNNEESSSSEE  DDEE  22002211  ÀÀ  22002233

Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l’Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou
Touré, a annoncé, le samedi 31 août 2024, à Aboisso, en présence du président du conseil régional, Dr
Eugène Aka Aouélé, que 6098 jeunes du département d’Aboisso, dont 54,6% de femmes, ont béné�cié des
programmes du Ministère au cours des trois dernières années, note le CICG. Ces initiatives, qui incluent
les THIMO et des �nancements pour des Activités génératrices de revenus (AGR), ont mobilisé plus de
1,770 milliard de FCFA pour la région d’Aboisso. « Pour cette année, c’est près de 2 683 jeunes qui sont ou
qui seront pris en charge dans le département pour un cout total de 927 785 000 FCFA. Et sur les 2 683
personnes au 30 juin, c’est 1 558 jeunes qui ont été pris en compte dans les dispositifs d’insertion pour un
coût de 634 546 850 FCFA », a ajouté le ministre Touré Mamadou.

    VVUU  SSUURR  LLEE  NNEETT

  EEccoonnoommiiee

IINNFFRRAASSTTRRUUCCTTUURREESS  RROOUUTTIIÈÈRREESS  ::  UUNNEE  DDÉÉLLÉÉGGAATTIIOONN  AAMMÉÉRRIICCAAIINNEE  VVIISSIITTEE  LLEESS
TTRRAAVVAAUUXX  DDUU  PPRROOJJEETT  DD’’AABBIIDDJJAANN  TTRRAANNSSPPOORRTT  VVIISSAANNTT  ÀÀ  AACCCCRROOÎÎTTRREE  LLAA
CCOOMMPPÉÉTTIITTIIVVIITTÉÉ  DDEE  LL’’ÉÉCCOONNOOMMIIEE

Une délégation américaine conduite par le député Austin Scott a visité, le mercredi 04 septembre 2024, en
compagnie de Jessica Davis Ba,  l’ambassadeur des États-Unis en Côte d’Ivoire,  les travaux du projet
d’Abidjan  Transport,  un  projet  structurant  du  secteur  des  transports  routiers  visant  à  accroître  la
compétitivité  de  la  ville  d’Abidjan  en  améliorant  la  �uidité  du  tra�c  routier.  «  Nous  avons  l’honneur
d’apporter les meilleures technologies pour les utiliser ici en Côte d’Ivoire. C’est à cause du partenariat
fort entre nos deux pays. Je voudrais souligner que ce projet est un investissement qui est un don pour
augmenter  le  commerce,  les  échanges  et  une  meilleure  vie.  C’est  un  projet  du  Millenium  challenge



corporation pour améliorer et changer la circulation, faire des routes pour changer la vie des transporteurs
qui  pourront  décharger  et  recharger  les  produits  ivoiriens  pour  l’export  »,  a  expliqué  la  diplomate
américaine.

https://www.gesinfo.cicg.gouv.ci:8022/1689612437resterconncter.png
https://www.gesinfo.cicg.gouv.ci:8022/1689612437resterconncter.png
https://www.gouv.ci/
https://www.gouv.ci/

